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ATA DA DÉCIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE PESQUISA E PÓS-1 

GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO JEQUITINHONHA E 2 

MUCURI-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x- 3 

 4 

  Aos vinte e dois dias do mês de setembro do ano de dois mil e nove, às quatorze horas, reuniu-5 

se na sala de reunião da PRPPG, sob a presidência do Prof. Alexandre Christófaro Silva, o 6 

Conselho de Pesquisa e Pós-Graduação/UFVJM. Estiveram presentes os Profs. José Sebastião 7 

Cunha Fernandes, Ana Cristina Rodrigues Lacerda, Wellington de Oliveira, Flávio Santos 8 

Damos, Conceição Eunice Canuto, a acadêmica Amélia Katiane de Almeida e a servidora Delair 9 

Moreira da Silva.  Foram justificadas as ausências dos Profs. Gustavo Eustáquio Brito Alvim de 10 

Melo, Enilson de Barros Silva, Carlos Augusto Santos César, Gilmar Vieira, Cezar Luiz De Mari 11 

e Carlos Magno Martins Cosme. Com a palavra o Prof. Alexandre inicia a reunião solicitando à 12 

secretária que faça a leitura da ata da reunião anterior, que foi aprovada sem ressalvas. Logo 13 

após apresentou-se a CORRESPONDÊNCIA EXPEDIDA: 1) Of. 710/09/PRPPG/UFVJM, 14 

datado de 02/09/2009 – comunicando a Coordenadora do Programa de Multicêntrico em 15 

Ciências Fisiológicas a cota para a versão de artigos para o inglês. 2) Of. 16 

711/09/PRPPG/UFVJM, datado de 02/09/2009 – comunicando ao Coordenador do Programa 17 

de Mestrado em Química a cota para a versão de artigos para o inglês. 3) Of. 18 

712/09/PRPPG/UFVJM, datado de 02/09/2009 – comunicando ao Coordenador do Programa 19 

de Mestrado em Produção Vegetal a cota para a versão de artigos para o inglês. 4) Of. 20 

713/09/PRPPG/UFVJM, datado de 02/09/2009 – comunicando ao Coordenador do Programa 21 

de Mestrado em Zootecnia a cota para a versão de artigos para o inglês. 5) Of. 22 

714/09/PRPPG/UFVJM, datado de 02/09/2009 – comunicando ao Coordenador do Programa 23 

de Mestrado em Ciência Florestal a cota para a versão de artigos para o inglês. 6) Of. 24 

715/09/PRPPG/UFVJM, datado de 02/09/2009 – comunicando a Coordenadora do Programa 25 

de Mestrado em Odontologia a cota para a versão de artigos para o inglês. Of. 26 

716/09/PRPPG/UFVJM, datado de 02/09/2009 - comunicando a Coordenadora do Programa 27 

de Mestrado em Saúde e Ambiente a cota para a versão de artigos para o inglês. Of. 28 

717/09/PRPPG/UFVJM, datado de 02/09/2009 – solicitando ao Chefe do Departamento de 29 

Ciências Biológicas a indicação do coordenador da proposta do Programa de Mestrado em 30 

Ciências Biológicas Of. 718/09/PRPPG/UFVJM, datado de 02/09/2009 -  comunicando ao 31 

Coordenador do Programa de Mestrado em Farmácia a cota para a versão de artigos para o 32 

inglês. Of. 783/09/PRPPG/UFVJM, datado de 18/09/2009 - comunicando a Coordenadora do 33 

Programa de Mestrado em Ciências Biológicas a cota para a versão de artigos para o inglês. 34 

CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA: 1) Of. 057/CPPD-2009 de 12/08/2009  – comunicando 35 

que a CPPD entende que todas as Unidades Acadêmicas bem como os Conselhos das Pró-36 

reitorias Acadêmicas encontram-se representadas na referida Comissão. 2) Of. 054/2009 de 37 

18/09/2009 – indicando as Profªs Fabiane Nepomuceno da Costa e Anete Pedro Lourenço como 38 

coordenadora e vice-coordenadora respectivamente, da proposta do Programa de Pós-Graduação 39 

do Departamento de Ciências Biológicas. Em seguida passou-se aos assuntos constantes da 40 

ORDEM DO DIA: 1) Referendar Defesas de Dissertações do Programa de Mestrado em 41 

Produção Vegetal – a secretária fez a leitura dos relatórios das defesas de dissertações dos pós-42 

graduandos da III turma do Programa de Mestrado em Produção Vegetal a saber: Cássio 43 

Vinicius de Souza, Danielle Cristina Fonseca Santos, José Ricardo da Rocha Campos, Rodrigo 44 

Duarte de Andrade, informando que todos foram aprovados e que os relatórios foram 45 

homologados ad referendum do CPPG, tendo em vista que estes alunos iriam fazer inscrição em 46 

processo seletivo para concurso público e para doutorado. Todos referendaram a homologação 47 

dos relatórios de defesas. 2) Homologar Defesas de Dissertações do Programa de Mestrado 48 

em Produção Vegetal – a secretária fez a leitura dos relatórios das defesas de dissertações dos 49 

pós-graduandos da III turma do Programa de Mestrado em Produção Vegetal a saber: João Paulo 50 
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Rocha, Luciana Gomes Fonseca Almeida, Luis Paulo Patente Tanure, Mayara Neves Santos 1 

Guedes,Vinicius Valadares Moura, informando que todos foram aprovados. Os Relatórios de 2 

Defesas foram homologados pelos presentes.  3) Referendar Edital nº 004 – a secretária fêz a 3 

leitura do Edital nº 004 referente abertura de inscrição para o Programa de Mestrado em Ciência 4 

Florestal, expondo que devido a exigüidade de tempo o edital foi aprovado ad referendum do 5 

CPPG. O Edital foi referendado pelos presentes.  4) Criação de Unidade Orçamentária do 6 

PROAP no sistema SIGA – o Prof. Alexandre solicita a Delair que faça a exposição do assunto. 7 

Com a palavra Delair expõe que conversando com o Pró-Reitor de Planejamento foi informada 8 

que se o CPPG aprovasse a criação de unidade orçamentária por programa de pós-graduação que 9 

recebem recursos do PROAP no sistema SIGA, eles poderiam criar estas unidades. Explica aos 10 

presentes que cada Programa de Pós-Graduação stricto sensu recebe recursos, que são divididos 11 

em rubricas, de acordo com a necessidade de cada programa e seguindo as normas da execução 12 

das despesas da CAPES e ela precisa controlar os saldos de cada rubrica. Sendo que no final do 13 

convênio ela tem que prestar contas à CAPES dos gastos efetuados por programa e fazer a 14 

devolução do saldo caso haja. Atualmente este controle é realizado por meio de livro caixa por 15 

programa e se for criada a unidade orçamentária no SIGA, o próprio sistema fornece o saldo, 16 

além do relatório de todas as despesas executadas por programa, o que irá facilitar o controle e a 17 

prestação de contas do PROAP. Diante do exposto, os membros foram favoráveis a criação das 18 

unidades orçamentárias. 5) Alteração do número mínimo créditos para o mestrado – o Prof. 19 

Alexandre informa que foi procurado pelo coordenador do Programa de Mestrado em Química – 20 

Prof. Alexandre Soares para falar sobre o número mínimo de créditos exigidos no Regulamento 21 

para o Mestrado e encaminhou ofício fazendo a solicitação da revisão do número de créditos 22 

estabelecidos, sendo para o programa sob sua coordenação o ideal que o número mínimo seja de 23 

16 créditos. Em seguida solicita a secretária que faça a leitura do ofício 005/PPGQ-2009 datado 24 

de 04/09/2009. O Prof. Alexandre solicita ao Prof. Flávio que faça um esclarecimento. Com a 25 

palavra o Prof. Flávio expõe que na maioria dos Programas de Mestrado no país a creditação 26 

mínima é de 16 créditos e eles entendem que é suficiente, pois para este programa exige-se muito 27 

da parte de pesquisa, pois para os desenvolvimento dos projetos demanda muito tempo superior 28 

ao dos demais programas. Diante do exposto e após várias sugestões os membros foram 29 

favoráveis a alteração da letra a do art. 80 estabelecendo o número mínimo de 16 créditos, e 30 

também a alteração da letra b do art. 81 estabelecendo o número mínimo de 16 e o número 31 

máximo de 24 créditos. 6) Projetos FINEP– o Prof. Alexandre informa que no próximo ano 32 

deverá ser divulgado o Edital CT-INFRA/2010 e como normalmente a data de envio das 33 

propostas é no mês de março de cada ano, período em que muitos estão retornando de férias, o 34 

que dificulta a comunicação com os docentes  para elaboração dos projetos. Fala ainda que a 35 

UFVJM poderá apresentar 2 subprojetos sendo este edital voltado para os programas de pós-36 

graduação, sugere que cada programa encaminhe suas demandas, inclusive os coordenadores dos 37 

programas emergentes. Fala ainda que já foi informado que a coordenadora do Programa de 38 

Mestrado em Odontologia tem interesse em participar da proposta e quanto aos pedidos 39 

relacionados ao biotério eles podem verificar a possibilidade de incluir alguma coisa na proposta. 40 

Porém lembra que diversas vezes informou aos componentes da Comissão do Biotério sobre os 41 

editais exclusivos para esta demanda mas que  nenhum dos membros enviou proposta para ser 42 

submetida a estes editais específicos. Os presentes concordam que a PRPPG encaminhe ofícios 43 

aos coordenadores de programas existentes e emergentes solicitando a demanda. Na 44 

oportunidade o Prof. Alexandre comunica a aprovação de 2 projetos no Edital CT-INFRA sendo 45 

para a construção do Centro de Pós-Graduação Pesquisa e Tecnologia em Química no valor de 46 

R$600.000,00 e do Centro de Integrado de Pesquisa e Pós-Graduação no Vale do Jequitinhonha 47 

no valor de R$1.215.000,00, além da aprovação no Edital Novos Campi do projeto para a 48 

construção do Centro de Pesquisa em Ciências Agrárias na cidade de Couto Magalhães de Minas 49 

no valor de R$623.406,00. Na oportunidade o Prof. Wellington solicita apoio da PRPPG para 50 
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elaborar proposta para o Edital INEP ligado a educação que será no valor de R$100.000,00 a 1 

R$200.000,00. 7) Criação de Balcão de Projetos (Departamento de Agronomia) – o Prof. 2 

Alexandre solicita a secretária que faça a leitura do ofício datado de 05/08/2009 do Chefe do 3 

Departamento de Agronomia solicitando a criação de uma comissão especial(ou balcão de 4 

projetos) para analisar, orientar e sugerir encaminhamento de projetos de pesquisa deste 5 

departamento. O prof. Alexandre fala que já existe a Comissão de Iniciação Científica e 6 

Tecnológica na UFVJM que tem este objetivo expondo ainda que o ofício não esclarece além da 7 

meta ser uma prerrogativa do departamento. Após debate, ficou decidido que será encaminhado 8 

um ofício ao departamento esclarecendo que a CICT tem o objetivo de acompanhar, gerenciar e 9 

regulamentar a Iniciação Científica e os Programas Institucionais de Bolsa de IC e solicitar 10 

informações mais detalhadas sobre o que eles realmente almejam, e caso seja viável ele poderá 11 

comparecer na próxima reunião do CPPG para melhor esclarecimento do assunto. 8) Programas 12 

de Mestrado aprovado para 2010 – o Prof. Alexandre informa que o Mestrado em Ciências 13 

Florestal foi aprovado pela CAPES e irá iniciar em março/2010 e quanto ao Mestrado em 14 

Odontologia acredita que também será aprovado pois houve uma diligência que já foi respondida 15 

e que não compromete em nada a aprovação da proposta. 9) Situação dos Pregões de Custeio e 16 

Capital – o Prof. Alexandre explica que devido a falta de funcionários e as mudanças para a 17 

elaboração dos pregões está havendo um grande atraso para a realização dos mesmos e solicita a 18 

secretária que faça uma explanação do assunto. Com a palavra Delair explica que o sistema 19 

SIGA, que é exigência do Governo Federal, faz com que tudo seja moroso, pois depende de 20 

sugerir cada material e caso haja divergência tem que contactar o coordenador do programa e 21 

somente após conseguir sugerir o material e receber um código poderá solicitá-lo e encaminhar o 22 

processo para parecer da Procuradoria Geral Federal e posteriormente ao setor responsável para a 23 

elaboração do pregão. Prof. Alexandre fala que conversou com o Pró-Reitor de Administração e 24 

Patrimônio para saber se não poderia fazer um pregão específico da PRPPG, pois o Pregão para 25 

material permanente ficou parado aguardando as demandas de outros setores da UFVJM para ser 26 

realizado, sendo informado que eles não podem realizar vários pregões de uma mesma 27 

modalidade e o permitido é um pregão geral da Universidade. Informa ainda que o Pregão para 28 

material permanente será aberto no dia 28/09/2009 às 9 horas. Quanto ao material de custeio 29 

ainda está na fase de cadastramento do material. 10) Aprovação de projetos por docentes – o 30 

Prof. Alexandre expõe que foi aprovado no Edital Pró-Equipamentos/CAPES, coordenado pelo 31 

Prof. Gustavo o valor de R$150.000,00, cujos equipamentos são destinados aos programas de 32 

pós-graduação. Tivemos ainda aprovados: Edital 08/2009 FAPEMIG – Criação e /ou 33 

Manutenção de Núcleo de Inovação Tecnológica, sob a coordenação do Prof. Alexandre 34 

Christófaro Silva, no valor de R$ 81.411,39; Edital 04/2009 – Aquisição de Livros Técnicos-35 

Científicos para Pós-Graduação sob a coordenação do Prof. Gustavo Eustáquio Brito Alvim de 36 

Melo no valor de R$66.500,00; Edital 03/2009 – Programa Pesquisador Mineiro – PPM III: 37 

quatro projetos foram aprovados sendo: sob a coordenação do Prof. Aldrin Vieira Pires no valor 38 

de R$48.000,00, sob a coordenação do Prof. José Barbosa dos Santos no valor de R$48.000,00, 39 

sob a coordenação do Prof. Valter Carvalho de Andrade Júnior no valor de R$48.000,00 e sob a 40 

coordenação da Profª Maria Letícia Ramos Jorge no valor de  R$48.000,00; Edital 10/2009 – 41 

Programa Popularização da Ciência: sob a coordenação do Prof. Mauro Lúcio Franco no valor 42 

de R$43.682,10 e Edital 08/2009 FAPEMIG  – Criação e /ou Manutenção de Núcleo de 43 

Inovação Tecnológica sob a coordenação do Prof. Alexandre Christófaro Silva no valor de R$ 44 

81.411,39 além de 10 projetos aprovados no Edital 21/2008 – Programa Primeiros Projetos.  45 

11) Sistema FINANCIAR – o Prof. Alexandre expõe que tendo em vista a solicitação do 46 

Diretor da FACSAE para que fosse realizada uma palestra do Sistema FINANCIAR no Campus 47 

do Mucuri, esta palestra foi marcada e será realizada no dia 29/09/2009. 12) I Simpósio de 48 

Humanidades – o Prof. Alexandre expõe que de acordo com a demanda do ICT do Campus do 49 

Mucuri, sob a coordenação do Profs. Gustavo Brito e Eva Aparecida Silva foi realizado o I 50 
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Simposio em Humanidades que constou de palestras e mini-cursos ministrados pela Profª Drª 1 

Antônia Vitória Soares Aranha(FAE/UFMG) e sua assistente  Bianka Rucker (pós-graduanda da 2 

FAE/UFMG), tendo uma participação efetiva de docentes e discentes da UFVJM.  13) 3 

Calendário de reuniões do CPPG – o Prof. Alexandre solicita a todos os presentes que 4 

informem a secretária as datas disponíveis para que possam estabelecer um calendário de 5 

reuniões do CPPG. OUTROS ASSUNTOS – 1) Representantes do BHU e BCT - Com a 6 

palavra o prof. Alexandre solicita à secretária que encaminhe um ofício ao BHU e BCT de 7 

Teófilo Otoni e Diamantina solicitando o nome dos representantes de suas unidades acadêmicas 8 

para compor o CPPG. 2) Regulamentação do regime de dedicação exclusiva – A Profª 9 

Conceição expõe sobre a regulamentação do regime de dedicação exclusiva. Após várias 10 

colocações ficou decidido que a Profª Conceição irá elaborar uma proposta. Nada mais havendo 11 

a ser tratado o Sr. Presidente declara encerrada a reunião, agradecendo a presença de todos. Eu, 12 

Delair Moreira da Silva, Secretária Executiva/CPPG/UFVJM, lavrei a presente ata que, se 13 

aprovada, será assinada por todos os membros presentes. Diamantina, 22 de setembro de 2009.-x 14 

 15 

 16 


